
Stadt Ribnitz-Damgarten Verfügbare Haushaltsmittel: lt. HH Planansatz 

SG GM/Sport Plansumme: 20.000,00 €        

01.06.2023

Sitzung 06.06.2023

Fördermittelanträge 2023

Sportausschuss 30.03.2023 Vorschlag Verwaltung 

beantragte Prozent Anteil Verein FM-

Nr. Antragsteller Vorhaben Kosten Fördermittel 60 Pauschal Bew.

12 RSV 1919 e.V. Zuwendung der Kegelbahnmiete Kinder/Jugendliche 159,60 €                 95,76 €                        95,76 €                                 63,84 €                

13 PSV RDG e.V. Abt. Boxen, Trainingsbedarf 175,22 €                 105,13 €                      105,13 €                              70,09 €                

14 PSV RDG e.V. Abt. Fußball, Trainingsbedarf und Trainerweiterbildung 2.278,65 €              1.378.583,25 €           1.367,19 €                           911,46 €              1.367,19 €        

15 RHV e.V. Trainerausbildung 1.000,00 €              600,00 €                      600,00 €                              400,00 €              

16 RHV e.V. männl. Jugend A, Aufstieg Ostsee Spree Liga , Bekleidung 4.000,00 €              2.400,00 €                   2.400,00 €                           1.600,00 €           geschätzter Betrag 

-  €                            -  €                                     -  €                    

-  €                  

-  €                            -  €                                     -  €                    

-  €                            -  €                                     -  €                    

-  €                            -  €                                     -  €                    

-  €                            -  €                                     -  €                    -  €                  

4.568,08 €                           -  €                    

Weilandt



Stadt Ribnitz-Damgarten 

24.01.2023

Stand 24.01.2023

Stand 01.06.2023

Sportlerehrung 2022
Ehrungstermin 07.07.2023
alle geprüft durch Lilly Pachal, geprüft 

Verein, Abt. Name Vorname Anschrift Alter Leistung letzte Ehrung ja nein 

1 PSV, Karate                                    E Borbe Anika 18311 RDG, Moskauer Str. 6 Team , KUMV - Landesmeisterschaften  21.05.2022 Dargun Einzeln 2022 x

2                                                             EBorbe Annalena 18311 RDG, Moskauer Str. 6 Team , KUMV - Landesmeisterschaften  21.05.2022 Dargun x

3                                                             EBernau Merle 18311 RDG, G.-E.-Lessing-Str. 4 Team , KUMV - Landesmeisterschaften  21.05.2022 Dargun x

4 RSV, Rudern                                 E Gallus Miley Stella 18311 RDG, Mittelweg 40 13 Einzel, 2. Platz DRJ- Talentecup , Deutsche Ergomeisterschaft 2022, 20.02. 2022

Einzel, LM Ergo- Landesmeisterschaft MVP (12.12.2021) 2022

Einzeln, Landesmeisterin MV 2022 (Hamburg 04.06.- 05.06.2022) 2022

Einzeln 2x1.Platz Offene Landesmeisterschaften Brandenburg im Einer und Zweier 2022 x

LM Ergo- LM MVP 3.12.2022 2022

1. Platz bei den Norddeutschen Ergo-Meisterschaften, 14.01.23 Rendsburg 2023

3. Platz Deutschen Ergo-Meisterschaften 2023, DRJ Talentecup 5.2.23 in Kettwig- Essen 2023

5 RSV Rudern                                    E Sperner Florentine 18311 , Wasserstr. 67 13 Einzel, 2. Platz Ergo - Landesmeisterschaften (03.12.2021)

Doppelzweier, Landesmeisterin MV 2022 (hamburg 04.06.-05.06.2022) 2022 x

Doppelzweier, Deutsche Vizemeisterin 2022 (Bremen (07.07.-10.07.2022) 2022

Einzeln , 1. Platz bei der Offenen Landesmeisterschaften Brandenburg 2022 x

6 E Hornung Charlotta 18311 RDG, Kantor-Bendix-Str. 11 13 1. Platz Norddeutsche Ergo-Meisterschaften 2023, 14.01.23 Rendsburg 2023

7 PSV, Judo                                       E Crohn Isabella Wustrow, Ernst Thälmann Str. 4b 18.06.2022 Einzeln, Landesmeisterin  Schwerin 18.06.2022

8 PSV Judo                                         E Rennhack Jörg Prerow, Bernsteinweg Einzeln, 2. Platz bei den Deutschen Einzelmeisterschaften Ü 30, Hamburg 20.10., 6-66kg 0 x

1. Platz Judo Cup Budesoffener Senioren Cup Bochum 03/2022

9 SCR                                                   E Waack Stefan 18311 Stralsunder Str. 20 20.02.1974 1. Platz Polen, Sopot, Bootsklasse  Fin-Dinghy, 1 Mann Jolle 0 x

3. Platz DM Bootsklasse Drachen, Bodensee, 3 Mann Kielboot, Vorschotmann 

10 T Erpenbeck Franz 10435 Berlin , Arkonaplatz 5 07.04.2002 2. Platz Junioren Em, Bootsklasse Pirat , Balaton, 6. Platz in der Gesamtwertung 

11 T Meyer Charlotte 16845 Zernitz-Lohm , Winkel 9 12.08.2006 2. Platz bei der DM Bootsklasse Pirat , Lotti Ranglistenerste 2022 bei den Vorschotleuten, Pirat 

T

12 E; T Hauer Emilius 18311 RDG, OT Neuhof, Pappelallee 13a 26.06.2008 bestes Jugendboot U17   (Rangliste????), Landesmeister MV , Bootsklasse Cadet, Team mit Tim 

13 E,T Wulff Maximilian 18311 RDG, Schulstr. 19 23.03.2009 6. Platz DM Pirat Kiel , 2. Platz LJM Cadet mit Hannes 

14 T Braunsdorf Tim 18311 RDG, Anna Gerresheimer  Str. 3 12.12.2012 Landesmeister MV, Bootskalsse Cadet, Team mit Emilius

15 E, T Greif Hannes 18311 RDG, Lange Str. 37 29.06.2013 2. Platz LM , Cadet mit Hannes 

16 LAV                                                   E Miehlke Erna 18347 Dierhagen, Am Schnittberg 14, 25.11.2010 LM 2022, Hochsprung 11.06.2022 Rostock, LM Hochsprung Halle am 20.01.2023 Rostock 

17 E Miehlke Werner 18347 Dierhagen, Am Schnittberg 14 04.02.2009  am 11.06.2022 in Rostock, LM am 12.06.2022 Rostock 

18 T Peters Finja 18184 Roggentin, Orchideenring 28 15.01.2013 Mannschaft LM  Sanitz am 03.09.2022

19 T Höppner Anna 18190 Sanitz, Am Katzwall 27 19.02.2014 Mannschaft LM  Sanitz am 03.09.2022, LM 3-Kampf 21.01.2023 in Neubrandenburg

20 T Barsties Henni, Anika Christine18347 Dierhagen , Dorfst. 4 19.01.2013 Mannschaft LM  Sanitz am 03.09.2022

21 T Puhlmann Milla 18181 Graal-Müritz, Lerchenweg 12 20.01.2013 Mannschaft LM  Sanitz am 03.09.2022

22 T Siolek Enie 18196 Petschow, Am Gutshof 2, 21.02.2015 Mannschaft LM  Sanitz am 03.09.2022, LM 3-Kampf 21.01.2023 in Neubrandenburg

23 T Hagemeister Lucy 18190 Sanitz Am Erlenhain 10 20.03.2013 Mannschaft LM  Sanitz am 03.09.2022, LM 50m Sprint, 800m-Lauf 18.06.2022 Schwerin 

RSV 191 e.V. 

24 Abt. Turnen      x Prüter Julia 18311 RDG, Rostocker Landweg 4 29 LM, 1. Platz , Leistungsklasse 3

25 x Schulz Anna-Christin 18311 RDG, Bahnhofstr. 30 18 LM, 1. Platz , LK 4, 7 TN, akrobatische Elemente als Flugelement am Boden, ebenso am Balken, mind. Rad, ……

26 x Eschenbach Ida 18311 RDG, Herderst. 26 18 LM, 1. Platz , LK 3

27 von Maydell Isabella 18334 Semlow, Karlshof 5 14 LM, 1. Platz LK 4

28 x Klingenberg Lara 18337 Marlow, Immenhof 1 12 LM 1. Platz, LK 4

29 x Meining Levke 18311 RDG, Str. des Friedens 41 15 LM 1. Platz, LK 3

30 x Welz Marieantonia 18311 RDG, Mittelweg 52a 21 LM 1. Platz LK 3

31 x Hennig Maya 18311 RDG, Moskauer Sr. 11 11 LM 1. Platz



32 x von Klitzing Sophie 18374 Zingst, Eicheneck 8 14 LM 1. Platz LK 3

33 Hauer Marie

2-fache Vize Weltmeisterin  10.6.22, Word Traithlon Duathlon Championchip Targu Moris 10km laufe, 37 km Rad,5km laufen 

Targu Mures , 

12.06.2022 World Traithlon Champion chips , Rargu Mores Rumänien, Startnummer 537, 

34 Klemp Marcus Para-Rudern- WM 5. Platz im Einer, gestartet für Offenbacher RG Undine , EM in München, September 2022 

Stefan Trost, Vorschlag zur Ehrung ???????????? keine überzeugende Begründung 
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Niederschrift 

18. Sitzung des Sportausschusses 
 

Sitzungstermin: Donnerstag, 30.03.2023 

Sitzungsbeginn: 16:00 Uhr 

Sitzungsende: 19:00 Uhr 

Ort, Raum: Stadion "Am Bodden", Damgartener Chaussee 46, 18311 Ribnitz-Damgarten 

 
Anwesend 
 
Vorsitz 
Hans-Dieter Konkol anwesend bis 17:50 Uhr 

  

 
Mitglieder 
Ralf Lindemann anwesend 

Stefan Reinhardt anwesend 

Horst Schacht anwesend 

Ralf Schneider anwesend 

Roland Stadler anwesend 

Udo Steinke anwesend 

Stefan Stuht anwesend 

Clemens Östreich anwesend ab 16:15 Uhr 

  

 
Schriftführer 
Antje Weilandt anwesend 

  

 
 
Gäste: Mitglieder vom Ausschuss Boddentherme (6) 

           Karsten Schmidt, RSV 1919 e.V., Abt. Schwimmen  

           Bernd Sorokin, DLRG RDG e.V. 

           W. Tober, C. Fordinal Boddentherme  
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Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil 
 
1| Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

und der Beschlussfähigkeit 
  
 

  

2| Feststellung der Tagesordnung 
  
 

  

3| Austausch und Weiterentwicklung der Initiative "Schwimmen lernen 
in Ribnitz-Damgarten"   
Gast:  Herr Fordinal, Boddentherme 
Herr Sorokin, DLRG RDG 
Herr Schmidt, RSV1919 Abt. Schwimmen 
  
 

  

4| Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 24.01.2023 mit 
Protokollkontrolle 
  
 

  

5| Errichtung einer Disc-Golf Anlage in Ribnitz-Damgarten 
  
 

  

6| Bericht des Vereinssportlehrers 
  
 

  

7| Beratung über vorliegende Fördermittelanträge der Sportförderung 
  
 

  

8| Anfragen/Mitteilungen 
  
 

  

 
Nichtöffentlicher Teil 
 
9| Auskünfte/Mitteilungen 

  
 

  

10| Schließung der Sitzung 
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Protokoll 
 
Öffentlicher Teil 
 
 

1| Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der 
Beschlussfähigkeit 
 

Herr Ausschussvorsitzender Konkol eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt 
die ordnungsgemäße Ladung sowie die Beschlussfähigkeit mit zu diesem Zeitpunkt   8 
anwesenden Ausschussmitgliedern fest. 

 
 
 

 

 
 

2| Feststellung der Tagesordnung 
 

Zur vorliegenden Tagesordnung gab es keine Änderungsanträge. 

 
 

 
 

 
 

3| Austausch und Weiterentwicklung der Initiative "Schwimmen lernen in Ribnitz-
Damgarten"   

Gast:  Herr Fordinal, Boddentherme 

Herr Sorokin, DLRG RDG 

Herr Schmidt, RSV1919 Abt. Schwimmen 
 

 
Im weiteren Verlauf der Sitzung begrüsste Herr Konkol die Vertretungen der Boddentherme, 
des dazugehörigen Ausschusses, der DLRG und vom RSV 1919 Abt. Schwimmen. 

Herr Konkol erklärte das Anliegen der heutigen Zusammenkunft. Es soll in Ribnitz-
Damgarten geprüft werden, wie hoch der Bedarf an Nichtschwimmern und an nicht sicher 
schwimmenden Kindern ist. Im Ergebnis dazu sollen zusätzliche Initiativen ins Leben gerufen 
werden, um diesen Missstand aufzuheben.  

Die Vertretungen der Boddentherme äußerten sich dahingehend, dass die Wartezeit von 2 
Jahren für die Kinder gilt, die bei der Anmeldung erst 4 Jahre alt sind. Schwimmen lernen ist 
erst ab 6 Jahre körperlich und pädagogisch sinnvoll. Im September 2023 werden die 6-
jährigen Kinder von der Anmeldeliste, einen Schwimmkurs belegt haben.  

 

Entsprechen der Wünsche aus der Stadt soll ab 01.05.2023 die Öffnungszeit wieder wie folgt 
sein:  

Ferien:   Montag 14:00 Uhr – 20:00 Uhr, Dienstag- Sonntag 10:00 Uhr -20:00 Uhr  

Normal:  Montag:                          Vereinssport 

              Dienstag – Donnerstag   14:00 Uhr – 20:00 Uhr  

              Freitag:                           14:00 Uhr – 20:00 Uhr  

              Wochenende:                 10:00 Uhr - 20:00 Uhr  
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Herr Tober verwies auf die Arbeitsbedingungen, die derzeitig sehr sozial sind. Das ist 
momentan auch sehr wichtig, da Arbeitskräfte fehlen. Mit den verkürzten Öffnungszeiten der 
Therme ist die Betreibung rentabel. Die Schließung des Schwimmbades Graal-Müritz ist 
nicht relevant für die Therme. Das Schwimmbad dort war nie eine Konkurrenz, da es in 
Graal-Müritz keine Kinderattraktionen gab.  

 

Frau Weilandt nahm Bezug auf das landesweite Projekt „MV kann schwimmen“, daraus 
resultierend gab es den Beschluss in der Stadtvertretersitzung für Ribnitz-Damgarten, 
welches in mehreren Gesprächen mit dem Geschäftsführer der Boddentherme umgesetzt 
wurde.  

Zusammen mit dem Vereinssportlehrer soll es die Möglichkeit geben, ein 
Schwimmferienlager zu organisieren. Dazu erfolgten Gespräche mit dem Ministerium für 
Soziales, Gesundheit und Sport mit dem Ziel Fördermittel einsetzen zu können. Es wurde 
bereits eine Bedarfsabfrage bei den Grundschulen getätigt. Die Rückmeldung erfolgt bis zum 
14.04.2023.  

Herr Schmidt vom RSV 1919 e.V. begrüßt diese Initiativen. Die Abteilung trägt sich auch mit 
dem Vorhaben Schwimmausbildung durchführen zu können. Dazu fehlt ihnen momentan die 
Lernbefähigung. Zusammen mit dem DLRG soll diese schnellstmöglich erfolgen.  

 

Herr Sorokin, Vorsitzender der DLRG RDG, erläuterte das Prinzip der Anmeldung beim 
DLRG zur Schwimmausbildung. Derzeit sind alle 3 Gruppen belegt und die nächste 
Möglichkeit der Anmeldung ist erst wieder im Dezember des Jahres. Zusätzliche Zeiten 
wurden geschaffen, diese können aber immer schlechter mit Übungskräften abgesichert 
werden.  

 

Herr Sorokin bedankte sich ausdrücklich für die sehr gute Zusammenarbeit zwischen der 
Stadt und der Boddentherme. Das kostenlose Schwimmen für die DLRG und für die Kinder 
und Jugendlichen ist nicht selbstverständlich. Die DLRG kann das sehr schätzen.  

 

Heiko Bladt, Ausschuss Boddentherme verwies auf die Notwendigkeit der Trainer- und 
Übungsleiterausbildung. Es wäre gut, wenn Ausbildungskurse auf diesem Gebiet nach 
Ribnitz-Damgarten geholt werden können.  

 

Herr Konkol bedankte sich für die rege Diskussion und für das Engagement beim Thema 
schwimmen. Die Gäste verliessen die Veranstaltung, der Sportausschuss tagte dann weiter.  

 

Fazit der Mitglieder vom Sportausschuss, dass die Initiative und das Feedback sehr gut 
waren. Die stetige Abarbeitung muss aber weiterhin kontrolliert werden. Das Thema wird die 
Kinder und Jugendlichen immer begleiten und aus diesem Grund müssen solche Angebote 
ständig aktualisiert werden.  

 

Interessant ist das Ferienfreizeitangebot. Dort ist eine extra Gesprächsrunde mit dem 
Vereinssportlehrer, dem Ministerium und der Boddentherme wichtig. Diese wird zeitnah 
erfolgen.  
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4| Bestätigung des Protokolls der Sitzung vom 24.01.2023 mit Protokollkontrolle 
 

Das Protokoll der 17.Sitzung des Sportausschusses vom 24.01.2023 wurde mit einer 
Enthaltung bestätigt. 

 
 
 

 

 
 

5| Errichtung einer Disc-Golf Anlage in Ribnitz-Damgarten 
 

Vorgestellt wurde das Projekt der Errichtung einer Disc-Golf-Anlage im Nizzepark. 
Ideengeber ist Herr Christian Buck, der in unserer Stadt beruflich zu tun hat.  
 
Disc Golf ist wie Golf nur mit Frisbees. Ziel ist es mit möglichst wenig Würfen den Korb zu 
treffen. Dazu reicht zum Anfang eine Scheibe.  
Eine Bahn besteht immer aus Abwurf mit Hinweisschild zu der Bahn und zu dem Korb. Die 
Bahnen werden so geplant, dass die Sicherheit für Parkbesucher immer im Vordergrund 
steht. Das bedeutet, keine Bahn kreuzt sich mit einer anderen oder einem Weg, immer freie 
Sichtachse von Abwurf zum Korb, Parkbänke werden nicht „überspielt“. An Bahn 1 sollte ein 
großes Übersichtsschild vom Parcours stehen. Die Bahnen orientieren sich an der 
vorhandenen Beschaffenheit des Parks mit Wegen und Baumbestand.  
 
In Vorbereitung dieser Sitzung erfolgte eine Begehung des Nizzeparks mit dem 
Stadtarchitekten Herrn Werth, dem Bauhof Herrn Weiß und aus dem SG Sport Frau 
Weilandt.  
Stadtplanerisch wird dieses Projekt befürwortet, auch aus der Sicht des Bauhofes ist nicht 
mit einem besonders höheren Pflegeaufwand zu rechnen.  
 
Die Mitglieder vom Sportausschuss begrüssten einstimmig die Errichtung einer solchen 
Anlage.  
 
Herr Steinke und Herr Konkol verliessen die Sitzung, Herr Schacht übernahm als 1. 
stellvertretende Vorsitzender die Sitzungsleitung.  

 
 

 

 

 
 

6| Bericht des Vereinssportlehrers 
 

Herr Hoffmann musste auf Grund der fortgeschrittenen Zeit zum Training. Neuigkeiten gab 
es nicht.  
 

 
 

 
 

7| Beratung über vorliegende Fördermittelanträge der Sportförderung 
 

Zur Abstimmung lagen den Ausschussmitgliedern 11 Fördermittelanträge vor. Einwände gab 
es keine. Die Auszahlung der Fördermittel wurde einstimmig beschlossen.  
Im Haushaltsplan dieses Jahres stehen 20 000,00€ zur Verfügung.  
Im April erfolgt noch die Auszahlung des Sockelbetrages in Höhe von 10 000,00€ an die 
Kinder/Jugendlichen der Vereine.  
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8| Anfragen/Mitteilungen 
 

- Herr Schneider fragt nach, warum die Wasserskieanlage am Bernstein See noch 
nicht geöffnet ist.  

- Herr Sadler informierte über den Stand der Ausführung des Kegelsports. Die 
Kegelanalge in Graal-Müritz wird jetzt auch geschlossen. Es gab Verhandlungen mit 
dem Betreiber der Kegelbahnanlage in Trinwillershagen. Er ermahnte die 
Stadtverwaltung, dass bisher nichts passiert ist, um eine andere Trainingsstätte 
anzubieten. Der Stadtpräsident hatte versprochen sich dieses Themas anzunehmen. 
Er soll zur nächsten Sitzung vom Sportausschuss eingeladen werden. Es wurden 
verschiedenste Vorschläge für einen neuen Standort diskutiert, wie zum Beispiel 
Norma Markt, Bowling Halle, Gelände Stadion „Am Bodden“, Gelände Rudern Hafen 
Damgarten. Abschließend wurde Herr Stadler gebeten zur kommenden Sitzung eine 
Kostenschätzung zum Bau einer Kegelbahnanlage mit den baulichen Maßen 
mitzubringen. Gleichzeitig wurde die Teilnahme des Amtsleiters oder des 
Bürgermeisters erbeten. 

- Herr Lindemann informierte über die Bewilligung der Fördermittel, die an die 
Sportvereine nach Ribnitz-Damgarten gehen 

- Herr Stuht bat um einen Gesprächstermin mit dem Investor für Pütnitz um 
auszuloten, welche Sportanlagen im Center Parc geplant sind und ob eine Nutzung 
auch von Vereinen der Stadt möglich wäre. 

- Herr Schacht informiert, dass der Sportverein (RSV 1919 e.V.) über Sponsoring 
einen neuen Vereinsbus erhalten hat. 

- Der PSV RDG e.V. und die Rostocker Seawolfs e.V. haben eine Vereinbarung 
unterschrieben zum Aufbau einer Abteilung Basketball beim PSV. 

- Die Vorbereitung zum Sportfest 100% Sport und der Abnahme des DSA sind 
angelaufen. Da auch gleichzeitig „160 Jahre in RDG“ gewürdigt werden soll, gab es 
den Plan 160 Luftballons steigen zu lassen. Dieser wurde abgelehnt. Es wird 
vorgeschlagen, dass lieber Tauben als Zeichen des Friedens in den Himmel steigen 
sollen.  

- Im April erfolgt wieder eine Einladung zur Vorbereitung des Sportfestes.  

- Bis zum Ende März 2023 wurden Vorschläge für die Sportlerehrung eingereicht. 
Insgesamt sind 33 Personen vorgeschlagen worden. Zur Prüfung der Vorschläge 
wird die Liste an die Ausschussmitglieder weitergeleitet.  

- Vom Deutschen Fußball Verband war Herr Georgi bei der Stadtverwaltung. Er ist der 
neue Betreuer des Stützpunkttrainers Herrn Flemming. Der Landesfußballverband 
bezahlt die Nutzung der Sportflächen nicht mehr. Bisher waren es 500,00€ im Jahr.  

- Der Sportausschuss spricht sich für die Erhaltung des Stützpunkttrainings in Ribnitz-
Damgarten aus. Da der Kinder- und Jugendsport in Ribnitz-Damgarten durch eine 
unentgeltliche Nutzung der Sportstätten gefördert wird und hauptsächlich Kinder und 
Jugendliche aus Ribnitz-Damgarten trainieren, sollte das Stützpunkttraining 
weitergeführt werden.  

- Auf der Internet Seite vom DOSB besteht momentan die Möglichkeit ein Sportcheck 
in Höhe von 40,00€ zu erhalten. Dieser wird benötigt, um zusätzliche Mitglieder zu 
werben und mit dem Geld den ersten Mitgliedsbeitrag zu bezahlen. Die Vereine 
wurden informiert und möchten diese Möglichkeit nutzen.  

- Alle Vertreter der Sportvereine haben bekräftigt, dass sie sehr gerne ausländische 
Sportler und Sportlerinnnen aufnehmen. Eine Beratung ist über den 
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Vereinssportlehrer möglich. Dort erfolgt dann auch die Vermittlung an die 
Sportvereine.  

- Auf der Sitzung der AG Sport beim Städte- und Gemeindetag MV hatten die Städte 
die Möglichkeit Hinweise über die künftige Förderung des Sports zu geben. Geplant 
sind wieder Fördermittel für die Finanzierung des Projektes Kinderbewegungsland, 
Zusammenarbeit Sport/Verein und das Projekt „MV kann schwimmen“. Geplant ist 
die Erstellung eines digitalen Sportstättenatlasses.Die Pflege und Fortschreibung 
dieser Aufstellung ist noch nicht bekannt und über den Nutzen wurde sehr 
unterschiedlich diskutiert.  

- Überlegungen gab es auch, die Schulbaurichtlinie MV anzupassen. Die Nähe einer 
Schwimmmöglichkeit zu einer Schule sollte ein Kriterium zum Schulneubau sein.  

- Die Erstellung einer Sportstättenkonzeption ist meistens nur noch in größeren 
Städten machbar. Kleinere Kommunen haben nicht die finanziellen Möglichkeiten um 
ein Büro zu beauftragen. Da es auch nicht möglich ist, alle Sportstätten in einer Stadt 
vorzuhalten, muss eine Sportstättenkonzeption regional übergreifend und sogar vom 
Landkreis erstellt werden.  

- Ab 2026/2027 soll es nur noch Ganztagsschulen geben. Es besteht die Gefahr, dass 
ein Umbruch im Vereinswesen stattfindet. Sportliche Angebote sollen dann in der 
Ganztagsschule offeriert werden. Ehrenamtliche Trainer sind dann in der 
Ganztagsschule tätig oder die Kinder kommen nach der Schule nicht mehr zu den 
Sportvereinen, da die Sportangebote schulisch abgedeckt wurden.  

 

Der öffentliche Teil ist um 19:00Uhr beendet. 

 
 

 
 

 

Nichtöffentlicher Teil 
 
 

9| Auskünfte/Mitteilungen 
 

Es gab keine Wortmeldungen der Ausschussmitglieder.  
 

 

 

 
 

10| Schließung der Sitzung 
 

Es liegen keine weiteren Wortmeldungen vor, sodass der 1. stellvertretende 
Ausschussvorsitzende Herr Schacht um 19:02 Uhr die Sitzung beendet. Die nächste 
Ausschusssitzung findet am 06.06.2023 statt. Der Ort wird mit der Einladung bekannt 
gegeben.  

 
 

 

 
 

 
 
   

 
   

Hans-Dieter Konkol 
Vorsitz 

 Antje Weilandt 
Schriftführung 
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01.06.2023

Sitzung 06.06.2023

Fördermittelanträge 2023

Sportausschuss 30.03.2023 Vorschlag Verwaltung 

beantragte Prozent Anteil Verein FM-

Nr. Antragsteller Vorhaben Kosten Fördermittel 60 Pauschal Bew.

12 RSV 1919 e.V. Zuwendung der Kegelbahnmiete Kinder/Jugendliche 159,60 €                 95,76 €                        95,76 €                                 63,84 €                95,76 €             

13 PSV RDG e.V. Abt. Boxen, Trainingsbedarf 175,22 €                 105,13 €                      105,13 €                              70,09 €                105,13 €           

14 PSV RDG e.V. Abt. Fußball, Trainingsbedarf und Trainerweiterbildung 2.278,65 €              1.367,19 €                   1.367,19 €                           911,46 €              1.367,19 €        

15 RHV e.V. Trainerausbildung 1.000,00 €              600,00 €                      600,00 €                              400,00 €              600,00 €           

16 RHV e.V. männl. Jugend A, Aufstieg Ostsee Spree Liga , Bekleidung 6.531,65 €              3.918,99 €                   3.918,99 €                           2.612,66 €          3.918,99 €        

-  €                            -  €                                     -  €                    

-  €                  

-  €                            -  €                                     -  €                    

-  €                            -  €                                     -  €                    

-  €                            -  €                                     -  €                    

-  €                            -  €                                     -  €                    -  €                  

6.087,07 €                           -  €                    6.087,07 €        

Weilandt



Konzept zum Kegelsport

in der

Stadt Ribnitz - Damgarten

Erstellt van Roland Stadler Ribnitz - Damgarten den 06.06.2023

Mitglied im Sportausschuss

Trainer im RSV 1919 Abt. Kegeln
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Konzept zur Errichtung einer neuen Kegelbahn in Ribnitz - Damgarten

1. Einleitung - Kegelsport in Ribnitz - Damgarten

Die Ribnitzer Kegler haben,
auf Grund van Eigentumerwechsel und mit der neuen Nutzung der Flachen alte Kreisverwaltung,
Sportpalast und MObelladen als Wohngebiet, ihre Trainingsstatte verloren.

Der Kegelsport hat in unserer Stadt eine fast hundertjahrige Tradition und wurde durch den RSV 1919
AbteilungKegeln uberviele Jahre aufrechterhalten.

Es war die Trainings- und Begegnungsstatte

fur Kinder, Jugendliche und Erwachsene, welche in der Landesliga und Verbandsliga Wettkampfe
ausgetragen haben.
Stadtmeisterschaften der Hobbykegler (Teams aus Sportgemeinschaften, Firmen, Familien)
Training fur Schulen und Kindergarten im Rahmen der sportlichen Findung der Kinder
Durchfuhrung von Freundschaftswettkampfen im Rahmen der Stadtepartnerschaft mit Buxtehude
Durchfuhrung von Familienfeiern, Kindergeburtstagen und Firmenjubilaen

Warum sollte die Stadt eine neue Kegelbahn haben.?

Nachdem unsere Kegelbahn nicht mehr existiert und die Bahn im Aquadrom Graal Muritz seit dem
01.05.2023 geschlossen ist, gibt es keine Moglichkeit den Kegelsport durchzufuhren.

Die nachsten Wettkampfbahnen mit Vereinen gibt es:
in Stralsund (42 km),
Grimmen (56 km) und
Rostock (34 km).

Freizeitkegel (SpaB+ Familienfeiern):
in Trinwillershagen (15 km) und
Brodersdorf (25 km).

Die Kinder und Jugendarbeit fur die Bevolkerung in Ribnitz-Damgarten kann auf Grund der Entfernungen
nicht mehr organisiert werden.

Der Werdegang zum Abriss der Kegelbahn in Ribnitzer Sportpalast

Es war mit dem alten Besitzer der Kegelbahn im Sportpalast, Michael Bienk, vor Zeugen abgesprochen im
November 2021, dass die Kegler bis zum Abriss der Sportstatte Ende 2023 noch trainieren konnen.
Wir sollten auch fur ein kleines Geld die vier Bahnen (Bohlen) und die Technik bekommen.
Liederwurde sich an dieAbmachung nicht gehalten.

Mit diesem Abrisszeitplan im Rucken wurde durch die Ribnitzer Kegler und die Fraktion der Linken in der
Stadtverordneten Sitzung am 02.Februar 2022 ein Antrag gestellt, Moglichkeiten zu suchen damit der
Kegelsport nach demAbriss des Sportpalastes in Ribnitz-Damgarten weiterdurchgefuhrtwerden kann.

Dieser Beschluss wurde van alien Abgeordneten einstimmig angenommen.

Leiderwurden in den darauffolgenden 14 Tage Tatsachen geschaffen, so dass derAbriss durch den
Eigentumer schneller veranlasst wurde.
Die versprochene Technik wurde hinter unserem Rucken an einen anderen Verein verkauft,
obwohl es eine andere Absprache gab.
Die Kegler des RSV 1919 hatten nun keine Trainingsmoglichkeit und die Kinder und Jugendarbeit musste
sofort eingestellt warden.
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In dem letzten Jahr wurde Ofters uber den Sportausschuss durch Roland Stadler (berufener Burger) ^



in dem Ausschuss nachgefragt, wie der Stand der Umsetzung des Beschlusses ist.
Es gab nie eine Antwort zu dieser Frage.
Wir erhielten nur einmal eine Information, kurzfristig ist nicht zu machen und die Stadt hat sowie so kein
Geld.

Bei der Sitzung des Stadtverordneten am 23.02.2023 wurde im offentlichen Teil, durch Herrn Roland Stadler
die Frage an die Abgeordneten und dessen Prasidenten Herr Westendorf gestellt, was nun nach einem Jahr
in dieser Frage gemachtwurde.

KeineAntwortaufdiese Frage und Herr Westendorf wollte sich personlich urn eineAntwort kummern, doch
bis heute warten die Kegler darauf.

Aktuelle Trainingsbetrieb bis zum 01.05.2023

DieAusweich -Trainingsstatte imAquadrom Graal-Muritz, welche die Ribnitzer Keglerzusammen mit den
Keglern des TSV Graal Muritz genutzt haben wurde am 01.05.2023 geschlossen und es kann wieder kein
Training stattfinden.
Zwischenzeitlich wurde mit Ribnitz und Graal Muritz eine Spielergemeinschaft gegrundet, urn in der
Verbandsliga und Verbandsklasse weiterhin an Wettkampfen teilnehmen zu konnen.

Die Kinder und Jugendarbeit, wurde wieder organisiert und sogar Graal Muritzer Kinder (6 Kinder U 14) sind
beigetreten.

DieseArbeit istwieder schlagartig beendet.

Seit dem 01.06.2023 haben wir die Moglichkeit in Trinwillershagen zu trainieren.
Jugendarbeitwiedernichtmoglich, derAufwand istwahnsinnig hoch und organisatorisch nicht abzusichern.

Stadtentwicklungskonzept van Ribnitz-Damgarten

Am 04.05.2023 gab es in Ribnitz-Damgarten eine Veranstaltung zum Thema
Stadtentwicklung Ribnitz-Damgarten 2021 bis ins 2027.

Ziel dieser Veranstaltung war es bestimmte Projekte in das Stadtentwicklungskonzept van
Ribnitz-Damgarten im Zusammenhang mit der EFRE aufzunehmen.

Wir Sportler von RSV 1919Abteilung Kegeln haben diese Moglichkeit genutzt und einenAntrag gestellt,
ein Projekt neue Kegelbahn in den Stadtentwicklungsplan mit aufzunehmen.

Unterden Hauptpunkt Kultur, Bildung und Soziales im Unterpunkt MaBnahmen und Projekte
stehtim Punktzu 1:
,,Ausbau und Qualifizierung des Stadions am Bodden in Ribnitz und des Sportplatzes Damgarten"

Unter diesem Punkt konnte man in Zusammenarbeit mit der Stadt, Burgermeister, Bauamt, Amt Finanzen
und weitere Stellen ein Projekt ins Leben rufen, fiir eine neue Kegelbahn.

Frau Genschow van der Firma Wimes GBR Genschow Rostock (Stadt, Raum und Regionalentwicklung) hat
diesen Antrag mitgenommen und wird es in den Plan mit aufnehmen und mit der Stadt daruber sprechen.

Was wollen wir mit diesem Konzept erreichen?

Die Ribnitzer Kegler mochten erreichen,
dass auf der Grundlage des Beschlusses der Stadtverordnetenversammlung
sich die verantwortlichen Personen
(Burgermeister, Leiter Bauamt, Leiter Finanzen und Abteilung Sport der Stadt)
mit den Sportvereinen, besonders den RSV 1919Abteilung Kegeln,
zusammensetzen und offen daruber sprechen, urn diesen Beschluss der Stadtverordneten vom 02.02.2022 Csl
mit Erfolg fur den Kegelsport umzusetzen. ^
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2. Vorschlag Standorte

2.1. Sportplatz Damgarten

Errichtung eines neuen GebSudes amjetzigen Standort des Vereinsheims des PSV
In Verbindung mitdem PSV/Anbau an Funktionsgebaude Damgarten

^ Gelande des Sportplatzes gehort der Stadt Ribnitz - Damgarten
^ Versorgungsleitungen befinden sich im Funktionsgebaude auf dem Sportplatz, wie Wasser,

Abwasser, Strom, Heizung

>- weiterhin sind dort schon Umkleideraume und Duschen
>• Gastronomie zurzeit im Vereinsheim des PSV konnte in die neue Kegelbahn integriert werden bzw.

hatten wir ein Betreiber
^ weiterer Vorteil mehrere Sportgruppen der Vereine die Moglichkeit zu geben ihre Sitzungen und

Stammtische (Taucher) dort durchzufuhren

2.2 . Spbrtplatz Ribnitz

^ Gelande des Sportplatzes gehort der Stadt Ribnitz - Damgarten
5- Versorgungsleitungen befinden sich im FunktionsgebSude auf dem Sportplatz, wie Wasser,

Abwasser, Strom, Heizung

^ weiterhin sind dort schon Umkleideraume und Duschen
^ wo neues Gebflude im 90 Grad Winkel zum jetzigen Funktionsgebaude auf dem Hartplatz
5^ weiterer Vorteil mehrere Sportgruppen der Vereine die MOglichkeit zu geben ihre Sitzungen und

Stammtische (Taucher) dort durchzufuhren

2.3. Weitere Standorte

Diskussionsgrundlage!
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3. Grundriss / Ausstattung/ Technik / Gastronomie/ Larmschutz

3.1. Technische Bestimmung einer Kegelsportanlage (4 Bahnen)

Zur Errichtung einer neuen Kegelsportanlage mussen die technischen Bestimmungen der
WNBA (World Ninepin Bowling Association) mit herangezogen werden,
damit auch Wettkampfe auf dieser Bahn durchgefuhrt werden durfen
und eine technischeAbnahme als Bundeskegelbahn erfolgen kann.

Die genauen Bestimmungen derWNBAIiegen alsAnlage 1 dieses Konzeptes bei:
siehe Bereich Bohlebahn
3.2 Grundriss Gebaude und Raumgestaltung

Es wird eip Gebaude benotigt fur:
eine vier Bahn Anlage mit der Technik

(Aufstellautomaten, Anlaufzone, Kugelrucklaufe, Schreib- und Zuschauerbereich)
sowie noch einige weitere Raume benotigt werden.

Lange:
Abmessungen fur eine vier Bahnanlage mit Kegelstellautomatik: 34,00 m
(Anlauf: 6,5m / Bahnlange 23,50m)
Schreibplatz mit Zuschauerraum: 3m
Raum zwischen Zuschauer und Gastrobereich 3 Meter gesamt: ca. 40 m

Breite:
Bei einer 4 Bahn Anlage (2 Bahneinheiten) mit gemeinsamer Kugelruckfuhrung 8 m+0,50m

Zusatzlich soil links und rechts der Bahneinheit noch 0,50 m Platz zur Wand sein und
zwischen Bahn 2/ 3 ein Weg zu den Stellautomaten von mindesten 1,50 m.

Weitere Angaben bzw. eineAbbildung wie eine Raumaufteilung sein kfinnte finden Sie in der
technischen Beschreibung van WNBAauf Seite 7

Aus diesen Angaben wird ein Gebaude mit den AusmaBen van rund 50 m Lange x 20 m Breite

Weitere Raume:
Umkleideraume mitToiletten/ DuschmOglichkeiten fur Frauen und Manner getrennt.
Raum fur Heizungsanlage, wenn das Gebaude separat erreichtetwird, wenn nichtAnschluss an
bestehenden Gebauden
Clubzimmer/ Gastroraum fur rund 30 Personen
Buffet / Theke
Kuchenraum
Vorratsraum
Garderobe
Umkleideraum Personal /Toiletten fur Personal

3.3 Larmschutz

Bei der Errichtung der Kegelbahn mitdem Gebaude sollten die gesetzlichen Bestimmungen
zum LSrmschutz eingehalten werden und ein Standort gewahlt werden, der schon fur den
Sport genutztwird und nicht gerade in einem eng bebauten Wohngebiet (zum Bsp. Sandhufe)

Zum Beispiel SportplStze siehe Standortvorschlage unter Punkt 2.
^t"
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3.4-Vorschlag Bewirtschaftung

Die Betreibung und Bewirtschaftung sollte zu Beginn in den Handen der Sportvereine sein,
besonders des RSV 1919 und in Zusammenarbeit mit den PSV Ribnitz-Damgarten, da das
jetzige Vereinsheim aufden Sportplatz in Damgarten mit in den neuen Bau integriertwerden wurde.
(siehe Vorschlag 2.1)
Hier mussten dann genaueAbsprachen erfolgen.

Die Voraussetzung ist aber, dass die Stadt Ribnitz Damgarten dem RSV 1919 die Kegelbahn zur
Nutzung und Vermietung (Freizeitkegeln / Familienfeier usw.) uberlasst
und oder eine monatliche Grundpacht von dem Verein bekommt bzw. fordert.
DerVerein muss gewahrleisten, das anfallende Kosten ubernommen werden und die ihr
uberlassenen Raume und Gebaudeteile ordentlich behandelt werden.
Diese Nutzung sollte in einen Vertrag mit der Stadt Ribnitz-Damgarten vereinbart werden.

4.Kostenvoranschlag

4.1. Kosten Technik Kegelbahn (alles Schatzungen durch Telefonate)

Die Kosten zum Einbau einer neue 4 Bahnen Bohle Kegelbahn kostet,
nach telefonischerAussage der Firma Spellmann:
Material + Technik: rund 20.000 € pro Bahn
Material + Technik: Gesamt also 80.000 €
Personal und Zusatzmaterial: ca. 10.000 €

4.2.Kosten Gebaude-Ausschreibung notwendig

Ideenauflistung:

Nach telefonischer Anfrage mit der Firma Scan Haus Marlow hat man leider kein Gebaude in dieser
GroBe.
Die Firma SCAN Haus musste furein Sondergebaude die Produktionslinien (Ablaufe) umstellen und
dieses ware wirtschaftlich in keinem normalen Rahmen moglich.

Eine weitere Idee ware, die Firma anzuschreiben, welche das Funktionsgebaude auf dem
Gelande des Rudervereins gebaut hat.

Oder die Firma beauftragen, welche die Gebaude auf den Sportplatzen gebaut haben.

Anfrage starten: An das Betonwerk Ribnitz-Damgarten, diese Firma hat das Gebaude der
Kegelbahn am Sportpalast errichtet.

4.3. Kosten fiir offentliche Anschliisse

weitere Kosten entstehen fur:
dieAnschlusse an das Wasser/Abwassernetz, Strom und Heizung, welche, wenn die Standorte
Sportplatze in Betrachtung gezogen werden, in kurzer Entfernung sein werden und somit nicht nach
dem neuen Heizungsgesetz gebautwerden mussten. (Annahme rund 10.000 €)

4.4.Kosten Ausstattung

weiter Kosten entstehen in derAusstattung der Raume, Inventarfur Kuche, Gastraum, Toiletten,
Umkleideraum usw. (Annahme rund 10.000 €) LT)
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Gesamtkosten Schatzung grob: 300.000 bis 500.000 € ^



5. Finanzierung / Sponsoring / Fordermittel

EU-, Bundes-, LandesfOrdermittel

Forderung im Rahmen der Stadtentwicklungskonzept der Stadt Ribnitz-Damgarten im
Zusammenhang mit der EFRE Forderperiode 2021 - 2027

Deutsche Stiftung fur Engagement und Ehrenamt

Spendenaktion uber Ostseezeitung zu Weihnachten 2023,2024

Fordermittel Landessportbund

Fordermittel Deutsche Kegler und Bowling Bund (DKB)

99 Funken ist eine Initiative regionaler Sparkassen in Partnerschaft
mit der GSD Gesellschaft fur Sparkassendienstleistungen mbH
Sponsoren:
Scanhaus Marlow
Karls Erdbeerhof
Ortliche Unternehmen
Eigenleistungen der Vereinsmitglieder

Bitte die Fordermittelmoglichkeiten erganzen"!

6. Kosteneinsparung

Die Kegelbahn imAquadrom Graal Muritz hatzum 01.05.2023 geschlossen und es gibt keine
Informationen was mit der Technik der Kegelbahn wird.
Unsere Initiative:
Wir werden versuchen, falls ein Abriss oder ein Ausbau bevorstehen sollte,
dieAufstellautomatik, die Kugelrucklaufe, die Bohlen und die Seitenlaufe
zu bekommen (Kosten ?? ) und diese dann durch eine Eigenleistung auszubauen und in Ribnitz
unterzustellen.

Dadurch wurden wir rund 100.000 € einsparen und fur den Wiederaufbau einen freien
Kegelbahnbauer mit heranziehen (Adresse liegt vor.)
Kosten fur den freien Kegelbauer ca. 500 € pro Tag. (Preis 2022)

Eine weitere Kosteneinsparung konnte entstehen, wenn ein vorhandenes Gebaude van der Stadt
oder anderes Gebaude gepachtet werden konnte, welches den Anforderungen (Lange / Breite der
Kegelanlage) entspricht.

Vorschlage: Baracken der Lehrlingsausbildung auf dem GelSnde der alten Faserplatte,
altes Postgebaude, alte Lagerhallen, alter Kindergarten Damgarten Chaussee usw.
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7. Umsetzung

Wie soil dieses Konzept umgesetztwerden und welche Voraussetzungen mussen geschaffen
werden, damit am Ende eine neue Kegelbahh in Ribnitz - Damgarten entstehen kann.

Zustimmung des Burgermeisters zur Umsetzung dieses Konzeptes im Interesse des sportlichen
Angebotes in der Stadt und fur die Freizeitgestaltung der Burger dieser Stadt.

Bildung einer Kommission oder Gruppe aus Leuten der Stadt Ribnitz-Damgarten, des Sportvereins
RSV 1919, derAbteilung Kegeln, des PSV 1919 und des Sportausschusses.

Festlegung eines Terminplanes und eines Themenplanes zur Umsetzung dieses Konzeptes.

Verteilung van Aufgaben im Rahmen dieser Umsetzung an die Organe der Stadt Ribnitz-Damgarten
welche sich mit solchen Umsetzungen auskennen (Stadtbauamt)

8. Anhang/Anlagen

Beschluss der 19. Sitzung Stadtvertretung vom 02.02.2022

Antrag zurAufnahme des Projektes neue Kegelbahn in das Stadtentwicklungskonzept
Forderperiode 2021 bis 2027

Die Technischen Bestimmungen derWNBA (World Ninepin Bowling Association) fiir neue
Kegelbahnen (nurfurSportausschuss und Stadt)

Grundrissplan der 8 Kegelbahnanlage van Stralsund als Beispiel Einbau in einen alten
Pennymarkt



Stadt Ribnitz-Damgarten !
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Beschtussauszug
^ ^ aus der

19. Sitzung derStadtvertretung Ribnitz-Damgarten
1 vom02.02.2022

Top 8 Erhalt des Kegelsports in Ribnitz-Damgarten (Antrag der Fraktio-
nen Die Linke, SPD/890-Die Griinen, CDU/FDP und Die Unabhan-
gigen)

Beschluss-Nr. RDG/BV/FS-22/429

Erhalt des Kegelsports in Ribnitz-Damgarten (Antrag der Fraktionen Die
Linke, SPD/B90-Die Grunen, CDU/FDP und Die Unabhangigen)

Die Stadtverwaltung wird beauftragt, sich zur Erhaltung des Kegelsports in Ribnitz-
Damgarten zu positiomeren und alle Moglichkeiten zu prufen, den Neubau einer Ke-
gelbahn bzw. Ein- und Angliederung an bereits bestehende oder geplante Objekte zu
erwirken oder den Einbau der vorhandenen Bahn in bestehende oder qeplante Anla-
gen zu priifen. Das schlieSt auch die Beantragung von Fordergeldern und eine evert-
tuelle Aufnahme in die Haushaltsplanung ein. Dem Sportausschuss als federfuhren-
den Ausschuss ist ein Zeit- und Finanzierungsplan vorzulegen. Er wird fortlaufend
uber Ideen und Vorschlage informiert, die dann im Ausschuss beraten werden.

Abstimmungsergebnis:

Anzahl der Mitglieder

davon anwesend

25

21 Ja- Stimmen 21 Nein- Stimmen 0 Enthattungen 0

Bemerkung:

Die Richtigkeit des Auszuges und der Angaben uber Beschlussfahigkeit und Abstim-
mung werden beglaubigt. Gleichzeitig wird bescheinigt. dass zur Sitzung unter Mit-
teilung der Tagesordnung rechtzeitig und ordnungsgemaK eingeladen warden war.
Die Stadtvertretung war beschlussfahig.

Huth
Burgermeister



Ribnitzer Sportverem , ; ; ; ; Ribnitz-Damgarten04.05.2023
Abteilung Kegeln ' : i .
Roland Stadler ' . ; ; ' - . ;

Antrag derAbteilung Kegeln (RSV 1919) zur Aufnahme des Projektes neue Kegelbahn
in das

Stadtentwicklungskonzept der Stadt Ribnitz- Damgarten im Zusammenhang mit der
EFRE

Forderperiode 2021 bis 2027

'Die Ribhitzer Kegler habeh aufGrund von Eigentumerwechsel und mit der neuen Nutzung der

Flachen alte Kreisverwaltung, Sportpalast mid MObelladen als Wohngebiet ihre Traininggstatte
verloren.

Der Kegelsport hat in unserer Stadt eine fast hundertjahrige Tradition imd wurde durch den RSV
1919 Abteilung Kegeln uber viele Jahre aufrechterhalten.

Es war die Trainings- und Begegnungsstatte

fur Kinder, Jugendliche mid Erwachsene, welche in der Landesliga bzw. Verbandsliga

Wettkampfe ausgetragen haben.

Stadtmeisterschaften der Hobbykegler (Teams aus Sportgemeinschaften, Firmen, Familien)
Training fur Schulen und Kindergarten im Rahmen der Sportlichen Findung der Kinder

- Durchfuhrung van Freundschaftswettkampfen un Rahmen der Stadtepartnerschaft mit

Buxtehude
Durchfiihrung yon Familienfeiem, Kindergeburtstagen und Finnenjubilaum

Wie stellen denAntrag alle Moglichkeiten zu Priifen um eine neue Kegelbahn in Ribnitz -

Damgarten zu errichten und dieses Projekt im Rahmen des Fortschreibens des Integrierten

Stadtentwicklungskonzept der Stadt Ribnitz- Damgarten im Zusammenhang mit der EFRE
Forderperiode 2021 bis 2027 mit aufzunehmen.

Grand:

Wir wollen in Zusammenarbeit mit dem Burgermeister, den Stadtverordneten aller Parteien und mit
der Hilfe der Untemehmen der Stadt und der Bevolkerung eine neue Kegelbahn errichten, um den

Keglem wieder einen Trainingsstatte zu geben, um wieder Kinder und Jugendarbeit zu ermoglichen.

Weiterhin soil die neue Kegelbahn alien Ribnitzem und Gasten zur Freizeitbetatigung offen stehen
um Familienfeiem, Kindergeburtstage und Firmenjubilaum.

- r'

Uber Kosten, Umfang des Gebaudes, Standort, Nutzung durch Ribnitzer Sportverein in
Eigenverantwortung oder Verpachtung mit GaststSttenbetrieb, FordennOglichkeiten miissen weitere

Gesprache mit der Stadt urtd den darin verantwortlichen Personen vom Bauausschuss,

Finanzausschuss usw.
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